



Se firmó histórico acuerdo entre Mercosur y la Unión Europea

Description

(Asunción) La capital paraguaya volvió a ser historia hoy con la firma del acuerdo entre el Mercado Común del Sur (Mercosur) y la Unión Europea (UE) tras 25 años de negociaciones.

La firma del tratado tuvo lugar en el Gran Teatro José Asunción Flores del Banco Central de Paraguay, donde se suscribió el Tratado de Asunción, texto fundacional del Mercosur, el 26 de marzo de 1991.

El entendimiento entre Mercosur y la UE apuesta al multilateralismo en tiempos en que una potencia externa, Estados Unidos, impone políticas unilaterales en diversos ámbitos.

El presidente paraguayo, Santiago Peña, al frente de la presidencia pro tempore de Mercosur, dijo al inaugurar la ceremonia que el acuerdo debe convertirse en un motor de crecimiento de ambos bloques y es fruto, remarcó, del diálogo y un logro de la diplomacia regional.

El mandatario reconoció el rol a favor del convenio del presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, ausente de la ceremonia, a la que asistieron los presidentes de Uruguay, Argentina, Panamá y Bolivia: Yamandú Orsi, Javier Milei, José Mulino y Rodrigo Paz, respectivamente.

Todos los mandatarios latinoamericanos hicieron uso de la palabra y coincidieron en el alcance del tratado Mercosur-UE.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en su intervención, calificó de histórico el momento en que ambos bloques asumen compromisos que redundarán en el desarrollo de sus países y pueblos.

Estamos creando la mayor zona comercial del mundo, aseguró. Crearemos en ambos lados trabajos y oportunidades, añadió.

La aplicación justa y equilibrada del acuerdo fue mencionada en el discurso del canciller brasileño, Mauro Vieira.

Por su parte el presidente del Consejo Europeo, António Costa, dijo que el tratado Mercosur-UE envía un mensaje frente al aislamiento, unilateralismo y la utilización del comercio como arma política.

Por la Unión Europea suscribió el acuerdo de asociación el comisario de Comercio y Seguridad Económica de la UE, Maroš Šefčovič.

Los cancilleres de Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay lo hicieron por Mercosur.

Tal asociación estratégica de ambos bloques implica la integración de un mercado de 700 millones de habitantes, con un producto interno bruto (PIB) conjunto equivalente a una cuarta parte del PIB mundial.

Los vínculos económicos y comerciales se verán fortalecidos con el aumento de las exportaciones a la UE, así como la creación de un ambiente propicio para la atracción de inversiones, que impactará positivamente en el desarrollo socioeconómico de los países integrantes de ambos bloques», consignan fuentes de Mercosur.

En un artículo publicado poR estos días, el presidente Lula da Silva opinó que el acuerdo comercial Mercosur-UE es la "respuesta del multilateralismo al aislamiento".

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2026